

La humildad del maestro y del discípulo

Noviembre 5, 2023 – Rev. Carlos Velázquez

Mateo 23:1-12

Después de esto, Jesús dijo a la gente y a sus discípulos: ² «Los escribas y los fariseos se apoyan en la cátedra de Moisés. ³ Así que ustedes deben obedecer y hacer todo lo que ellos les digan, pero no sigan su ejemplo, porque dicen una cosa y hacen otra. ⁴ Imponen sobre la gente cargas pesadas y difíciles de llevar, pero ellos no mueven ni un dedo para levantarlas. ⁵ Al contrario, todo lo que hacen es para que la gente los vea. Ensanchan sus filacterias y extienden los flecos de sus mantos, ⁶ y les encanta ocupar los mejores asientos en las cenas y sentarse en las primeras sillas de las sinagogas, ⁷ y que la gente los salude en las plazas y los llame: “¡Rabí, Rabí!” ⁸ Pero ustedes no busquen que los llamen “Rabí”, porque sólo uno es el Maestro de ustedes, y ése es el Cristo; y todos ustedes son hermanos. ⁹ Ni llamen “padre” a nadie en la tierra, porque sólo uno es el Padre de ustedes, y él está en los cielos. ¹⁰ Tampoco se hagan llamar “maestros”, porque sólo uno es su Maestro, y es el Cristo. ¹¹ El que sea más importante entre ustedes, sea siervo de todos. ¹² Porque el que se enaltece será humillado, y el que se humilla será enaltecido.

¿QUÉ NOS DICE EL TEXTO?

1. El capítulo 23 contiene el regaño final de Jesús en contra de los líderes religiosos de Israel. Son siete lamentos los que Jesús dedica a la hipocresía e incredulidad de los fariseos y escribas. El texto paralelo de este pasaje se encuentra en Lucas 11:42-52
2. Los Escribas eran intérpretes de la ley de Moisés. Sus servicios eran requeridos para la interpretación de un asunto legal. Esdras fue un escriba, estudioso de la ley Mosaica

(Esdras 7:6). La integridad y la fidelidad de los textos bíblicos del Antiguo Testamento se deben en parte a las personas que desempeñaron este oficio durante mucho tiempo.

3. El problema con los Escribas fue que agregaron tradiciones humanas a lo que Dios había dictado en la ley de Moisés. Las regulaciones adicionales entonces se volvieron más importantes que la misma ley. Jesús enseñó que la justicia de los escribas no era suficiente para poder llegar con Dios (Mateo 5:20).
4. Las filacterias son pequeñas cajas que contenían pasajes de las Escrituras y que los judíos se ponían en la frente mientras oraban (Deuteronomio 6:8). Los dichos de Jesús sobre los fariseos denotan que estas cajas se hicieron más grandes para hacer visible su supuesta piedad ante los demás.
5. “No llamarán a nadie ‘padre’ en la tierra” La palabra padre se usaba de manera común para nombrar a los maestros o rabís. Esto provocó que los fariseos usaran este término honorario como un pretexto para ocupar los lugares de honor en los banquetes y eventos sociales, en contraste con el mandato de Jesús para los que lo siguen (Mateo 23:9-10).

PARA REFLEXIONAR

1. ¿Qué similitudes y qué diferencias observa en el estilo de vida de los líderes religiosos de Israel y los líderes políticos y sociales donde usted vive?
2. ¿Porque cree usted que el mensaje de Jesús es tan contundente y claro acerca de la hipocresía religiosa de la sociedad judía del siglo I?
3. ¿Qué reflexiones le trae saber que Cristo se hizo el servidor de todos, siendo el Hijo de Dios?
4. ¿Cómo puede ejemplificar y promover la humildad de Jesús con las personas que lo rodean en la iglesia y en su vecindario?
5. ¿Qué le produce saber que Dios exaltó en lo más alto a Jesús después de ser humillado con la muerte en la cruz por nosotros?